

Bereich Städtepartnerschaften und internationale Beziehungen

Im Bereich „Städtepartnerschaften und internationale Beziehungen“ werden u.a. die Delegationsbesuche in Koblenz, die Delegationsreisen in die Partnerstädte, Jubiläumsveranstaltungen und Empfänge organisiert. Dazu kommen die Öffentlichkeitsarbeit, die konzeptionelle Planung und Organisation von Veranstaltungen und Projekten, die Förderung von Austauschmaßnahmen und Projekten. Die Kooperation mit den jeweiligen Verwaltungen in den Partnerstädten, mit den Freundschaftskreisen in Koblenz und in den Partnerstädten sowie mit verschiedenen Institutionen wie Hochschulen, Kammern, Firmen, etc... ist sehr bedeutend.

Folgende Veranstaltungen sind vorerst für 2019 geplant:

9. – 17. März 2019: Verbrauchermesse „Nivexpo“ in Nevers:

Die Stadt Koblenz beteiligt sich seit vielen Jahren mit einem Stand. An diesem Stand stellt sie sich vor (Prospektmaterial, Werbegeschenke von hiesigen Firmen, Film über Koblenz...). Der Freundschaftskreis Nevers-Koblenz betreut den Stand für die Dauer der Messe.

Der Oberbürgermeister von Nevers wird voraussichtlich eine offizielle Delegation der Stadt Koblenz (2 Personen) vom **8. – 11. März 2019** zur Eröffnung der Messe einladen.

24. – 28. April 2019: Konzertreise des „Junger Chor Koblenz“ nach Norwich

2. Juni 2019: Kaiserin-Augusta-Fest

Die Freundschaftskreise der Partnerstädte werden sich wieder mit einem gemeinsamen Stand an dem Fest beteiligen. Getränke und Spezialitäten der jeweiligen Städte werden angeboten. Informationsmaterial und informative Spielrunden das Angebot ab.

Juni 2019: Besuch einer offiziellen Delegation aus Austin

In der Zeit zwischen 13. und 27. Juni 2019 wird für ca. eine Woche eine offizielle Delegation der Stadt Austin mit Herrn Bürgermeister Steve Adler zu Gast in Koblenz sein. Ein Programm mit Gesprächen und Besichtigungen von Firmen, Institutionen, Bildungseinrichtungen und Sehenswürdigkeiten wird geplant. Neue Kontakte und Projekte werden initiiert. Eine hochkarätige Delegation von ca. 20 bis 30 Personen wird erwartet.

21. Juni 2019: Fête de la Musique in Nevers – Beteiligung vom « Terra Columbus Quintett » aus Koblenz

30. Juni bis 7. Juli 2019: Reise des Jugendkammerchors der Singschule Koblenz nach Petah Tikva. Zum 10-jährigen Jubiläum der Gründung der Singschule e.V. wird der Jugendkammerchor in eine Partnerstadt reisen. Erste Kontakte zu Petah Tikva sind vermittelt.

Koblenz Marathon am 1.9.2019

Die Bürgermeister der Partnerstädte von Koblenz werden erneut angeschrieben und auf die Veranstaltung aufmerksam gemacht. Sportler aus den jeweiligen Städten werden eingeladen sich am Marathon zu beteiligen.

Arbeitstreffen zwischen Fachämtern von Koblenz und einer Partnerstadt:

2019 wird voraussichtlich eine Delegation der Partnerstadt Nevers nach Koblenz eingeladen. Ein Programm mit Besprechungen zwischen Leitern von Ämtern, Eigenbetrieben und Institutionen in verschiedenen Bereichen wie Tourismus, Wasserentsorgung (EU-Programm Sustreat), Wirtschaftsförderung (E-Plattform), Theater usw.... wird organisiert. Der Erfahrungsaustausch soll im Mittelpunkt des Treffens stehen.

Arbeitskreis Städtepartnerschaften:

Der Arbeitskreis Städtepartnerschaften hat sich auf die Initiative von Frau Kulturdezernentin Dr. Theis-Scholz 2016 gegründet. Es werden voraussichtlich 3 bis 4 Sitzungen im Jahr stattfinden. Dank der Arbeit des Arbeitskreises sollen die Beziehungen zu den Partnerstädten auf vielen verschiedenen Ebenen ausgebaut werden und neue Wege der Zusammenarbeit gefunden werden. Die Partnerstädte sollen in der Öffentlichkeit besser wahrgenommen werden.

Die Termine für 2019 stehen noch nicht fest. Sie werden unmittelbar nach der jeweiligen letzten Sitzung festgelegt.

Sonstige Veranstaltungen:

Im Laufe des Jahres ergeben sich erfahrungsgemäß zusätzliche Veranstaltungen wie Ausstellung, Konzert oder Konferenz, kurzfristige oder mittelfristige Besuche von Delegationen etc...

Darüber hinaus werden Zuschüsse aus dem Partnerschaftsetat gezahlt.

- Jahreszuschuss an die Freundschaftskreise der Partnerstädte (250€)
- Fahrtkostenzuschüsse an Schulen, Vereine, Künstler
- Zuschüsse für den Aufenthalt in Koblenz

Als Anlage ist der Rückblick 2018 beigefügt.